

En sept ans, l'Initiative 5+5 Défense est devenue le forum le plus efficace de la coopération multilatérale de défense en Méditerranée occidentale.



Lancée le 21 décembre 2004 par les ministres de la défense de l'Algérie, de la France, de l'Italie, de la Libye, de Malte, de Mauritanie, du Maroc, du Portugal, de l'Espagne et de la Tunisie, l'Initiative 5+5 Défense célèbre en 2011 son 7^e anniversaire.

Dernier né d'un ensemble de partenariats construits dans le même périmètre (cinq pays de la rive Nord et cinq pays de la rive Sud de la Méditerranée occidentale), le «5+5 Défense» constitue à ce jour le partenariat le plus abouti de la famille des «5+5», dont certains existent depuis 1990 (Affaires étrangères).

Le Maroc assure depuis le 1^{er} janvier 2012 la présidence de l'Initiative, après la Mauritanie (2011), Malte (2010), la Libye (2008), l'Italie (2007), la France (2006) et l'Algérie (2005).